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Proyecto de preservación, conocimiento y desarrollo  
de la Alta Cuenca del río Perico (PRECODEP) 

 
El proyecto de Preservación, Conocimiento y Desarrollo de la Alta Cuenca 
del río Perico (PRECODEP) obtuvo el financiamiento del Programa 
Descentralizado de Medianas Donaciones del Fondo para el Medio 
Ambiente Mundial. Por ese motivo, el 6 de julio de 2007, los integrantes de 
Bosque Modelo Jujuy recibieron la visita del Coordinador Regional del 
Fondo para el Medio Ambiente Mundial, Gabriel Labbate y del Director 
Nacional del Programa Descentralizado de Medianas Donaciones del Fondo 
para el Medio Ambiente Mundial, Adolfo Rossellini, quienes recorrieron un 
sector del área comprendida en el proyecto.  
 
El PRECODEP resultó seleccionado, al igual que otros 18 proyectos más, por el 
Programa Descentralizado de Medianas Donaciones del Fondo para el Medio 
Ambiente Mundial al que se presentaron 430 propuestas de universidades, 
ONGs, organismos gubernamentales e instituciones de investigación de todo el 
país. El proyecto tiende a la creación de un área de reserva en la Alta Cuenca del 
río Perico con la finalidad de proteger la disponibilidad de agua en cantidad y 
calidad para el consumo humano y para los cultivos, preservar la biodiversidad y 
generar producciones sustentables en la zona. Además, se tiene previsto la 
implementación de un proceso de monitoreo ambiental para conocer el 
funcionamiento del ecosistema y la promoción de los servicios ambientales que 
ofrecen los bosques.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Integrantes de BMJ junto al representante regional del GEF y del coordinador 

nacional del MSG 
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Luego de haber realizado el recorrido por un sector de la Alta Cuenca del río 
Perico y de dialogar con integrantes de BMJ, el Coordinador Regional del Fondo 
para el Medio Ambiente Mundial, Gabriel Labbate, expresó que tuvo una buena 
impresión del trabajo que se realiza en la zona. “Me gustó mucho, ya sabíamos 
que era un buen proyecto porque había logrado una buena calificación en la 
etapa de selección y creemos que es una muy buena zona para hacer lo que éste 
proyecto en particular está proponiendo”. Destaco que “tuvo una buena 
apreciación ya que para este tipo de proyecto tiene que ser una zona importante 
desde el punto de vista biológico, tenía que ser un proyecto bien estructurado, 
tenia que tener una posibilidad de éxito razonable y ser implementado por un 
conjunto de personas capaz de llevar a buen puerto este proyecto”.  
Gabriel Labbate manifestó que las expectativas con respecto al proyecto del BMJ 
tiene que ver con que “se pueda formar la reserva en la zona alta de la cuenca, 
asegurar que el uso de tierras en la zona alta de cuenca sea realmente 
sustentable y poder sentar las bases o llegar hasta algo más formal para la 
protección del sistema de alta cuenca por medio de valoración de servicios 
ecosistémicos”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
El programa Descentralizado de Medianas Donaciones (MSG) del Fondo para el 
Medio Ambiente Mundial (GEF) en Argentina será implementado por el Gobierno 
Argentino conjuntamente con el Banco Mundial, el Programa de las Naciones 

Vista aérea de la  zona de la Alta Cuenca del río Perico 



Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Programa de las Naciones Unidas para el 
Medio Ambiente (PNUMA). 
El director nacional del Programa Descentralizado de Medianas Donaciones del 
Fondo para el Medio Ambiente Mundial, Adolfo Rossellini, explicó que se 
programó un recorrido por los 19 proyectos del país aprobados por el Comité del 
MSG. Dijo que: “Como representante del gobierno nacional pretendemos que 
todas las actividades de implementación del programa se desarrollen bien, y 
queremos detectar cualquier inconveniente que pueda demorar la ejecución y 
tratar de solucionar problemas que pudieran surgir porque se trata de un 
programa piloto, Argentina es el único país, al que el GEF ha decidido otorgar la 
capacidad de administrar el programa”.  
Con respecto a la visión de los proyectos aprobados manifestó que fue muy 
positivo. Indicó que recién comienza el proceso de implementación, y que la 
impresión que tuvo de la propuesta de BMJ es muy satisfactoria dada la 
dedicación y conocimiento con que están trabajando para corregir problemas 
relacionados al medio ambiente global. 
Virginia Outon, coordinadora de BMJ, aseguró que fue muy valiosa la posibilidad 
de dialogar personalmente con el representante regional del GEF y del 
coordinador nacional del MSG ya que permitió dilucidar cuestiones vinculadas a 
la administración y funcionamiento del proyecto:  “Cada agencia de 
financiamiento tiene su estilo y a nosotros nos preocupa hacer las cosas lo mejor 
posible, entonces hablar directamente con alguien que nos explique cuales son 
los procedimientos y los recaudos que hay que tener, es muy beneficioso”. 
Señaló que si bien siempre estuvieron dispuestos a colaborar e intercambiar 
constantemente consultas telefónicas o por correo electrónico, “consideramos 
muy importante poder conversar y hablar desde la experiencia de cada lugar y 
mostrar la zona para que conozcan lo qué significa para la gente y la naturaleza, 
la posibilidad de realizar este proyecto”.  
Con respecto a la propuesta señaló que está orientado a preservar la Alta 
Cuenca del río Perico, que abastece al sistema de riego de la zona de Los 
Pericos - Manantiales y provee agua potable para 100 mil habitantes de la región. 
Afirmó que “es fundamental tener una visión a largo plazo para que este sistema 
hidrológico siga funcionando adecuadamente y que detengamos el riesgo, en el 
futuro, de tener problemas de erosión, de pérdida de cobertura vegetal que 
signifique una menor cantidad de infiltración y que afecte la calidad y cantidad de 
agua para los cultivos y para la población. Además vamos a tener un sistema de 
monitoreo ambiental que no existe en la zona que nos brindará información 
científica de distintos aspectos acerca del funcionamiento del sistema que va a 
ser muy útil para todo el conjunto”.  
 
 
 
 
 
 

 

 


